

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes. . . 1 pta.
 „ „ trimestre.. 2'50 >
 Fuera de la capital, un
 trimestre.. . . . 3 >
 En el Extranjero, un
 trimestre.. . . . 5 >
 Números sueltos. . . 0'10 >
 Anuncios línea. . . . 0'50 >
 Comunicados á precios conven-
 cionales.

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y
 Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Pere-
 lada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los
 presidentes de Juntas y Cen-
 tros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

REDACCION:
 Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:
 Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:
 en la misma Redacción
 Cort-Real, núm. 15, bajos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Ruperto obispo y confesor.
Santos de mañana.—San Sixto III papa y confesor.
Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia de San Pedro.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 5 á las 7 por la tarde.

Noticias locales y regionales

En la parroquial iglesia de San Félix se celebrarán mañana á las nueve de la misma, funerales en sufragio del alma de D.^a Narcisa Boadella y Funallet, madre de nuestro querido amigo D. Antonio Bonet.

A dicho religioso acto suplicamos la asistencia de nuestros amigos, y que en sus oraciones recuerden á la finada.

—Agradables en un todo resultaron las veladas musicales que la novel sociedad *Artística Gerundense* verificó en las noches del domingo y lunes próximo pasados.

La concurrencia que asistió á las mismas, fué tan selecta como numerosa y no escasearon los aplausos á los profesores de quienes corría á cargo el desempeño de los números del programa.

—Nuestro particular amigo el abogado de este colegio D. Joaquin Franquesa y Barceló, ha trasladado su despacho á la calle de Sta. Clara número 3 principal.

—No sabemos de quien pueda ser obra el que los empleados de las oficinas municipales anden por esas calles tomando croquis al parecer, de las fachadas de las casas.

Nosotros creemos que podría dárseles ocupación más digna y más provechosa para la ciudad, pues á buen seguro, no falta que hacer dentro de las oficinas.

—Tras penosísima enfermedad, falleció el pasado domingo en la capital del principado el anciano padre de nuestro querido amigo y distinguido compañero D. Juan B. Falcó, redactor de nuestro apreciable colega *El Correo Catalán*.

El Sr. Falcó que sabe lo mucho que en esta redacción se le aprecia y considera, comprenderá fácilmente la parte activa que tomamos en el justo dolor que en los actuales momentos le embarga.

—Al anochecer del domingo le fué suministrado el Viático al señor Ayuso, gobernador civil de la provincia.

Hacemos votos para que el Señor le conceda un pronto y eficaz alivio.

—A nuestro querido colega valenciano *El Centro*, también le ha tocado en suerte el ser denunciado.

Escusado es decir cuánto sentimos el percance del compañero, del que esperamos resultará *ileso*.

—Ha recibido el grado de licenciado en la Facultad de Derecho civil y canónico en la Universidad de Barcelona el Rdo. D. Joaquín Vallés y Rigau.

Nuestra enhorabuena al joven abogado.

—Cortamos de nuestro colega el *Semanario de Bañolas*:

«Los cacos penetraron en la noche del miércoles en el huerto del Asilo de pobres desamparados y se llevaron cuatro gallinas. Si el robo es siempre censurable, ha despertado en este caso mayor indignación, por haber sido víctimas de la rapacidad criminal unas caritativas personas que se dedican al alivio de la miseria. Hay que anotar en la sustracción una circunstancia especial: los ladrones de por aquí queriendo imitar en algo la generosidad del famoso bandido José María, se contentaron con las gallinas mejor cebadas, dejando las restantes para cuando hayan puesto más grasa.

Los ladrones, como sucede siempre, no han sido habidos.»

—Al objeto de que cuanto antes pueda quedar instalada definitivamente en Blanes la estación telegráfica municipal, concedida recientemente por el Gobierno, el Ayuntamiento se ha puesto en relaciones con

una acreditada casa de París, para la adquisición de los aparatos necesarios. Dada la actividad desplegada, es de creer, que antes del mes de Mayo quedará esta línea abierta al servicio público.

—En virtud de lo dispuesto por la Dirección general de Obras públicas en 14 de Febrero del corriente año, el Sr. Gobernador civil ha señalado el día 24 del próximo mes de Abril á las once de la mañana para la adjudicación en pública subasta del servicio de conservación en los años económicos de 1895-96 al 1897-98, ambos inclusive, de la carretera de Argelaguer á Molló, de esta provincia, cuyo presupuesto de contrata es de 2,324 pesetas con 43 céntimos.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la Instrucción de 18 de Marzo de 1852 ante la Jefatura de Obras públicas de esta capital situada en el local que ocupa la misma; hallándose de manifiesto para conocimiento del público, el presupuesto y condiciones correspondientes en dicha Jefatura.

Se admitirán proposiciones en la Jefatura de Obras públicas en las horas hábiles de oficina, desde el día de la fecha hasta media hora antes del día y hora designado anteriormente para la adjudicación de este servicio.

—Con un lleno completísimo celebró la sociedad *Las Odaliscas* el domingo por la noche, la función cuyo programa anunciamos en nuestra anterior edición.

Aquella sección de distinguidos aficionados mereció del público en repetidas ocasiones, espontáneas y merecidas salvas de aplausos, por su esmero en el desempeño de las obras que pusieron en escena. La zarzuelita *Setse Jutjes*, agradó tanto á la concurrencia, que los aficionados viéronse obligados á repetir todos los números de música que en la misma figuran.

—Con satisfacción nos hemos enterado, por nuestro colega *El Distrito Farnense*, de que la salud pública de Lloret de Mar, Blanes y Santa Coloma de Farnés, va recobrando su estado normal, habiendo desaparecido del todo la epidemia de sarrampion, y menguando en gran parte las demás enfermedades.

—Tomamos de nuestro colega olotense *El Eco de la Montaña*:

«El jueves último, las pocas personas que transitaban por la noche en esta morigerada población, pudieron observar mayor movimiento del ordinario en la plaza mayor y la presencia de individuos de policía y somatenes.

Por lo que pudimos enterarnos, y sin hacernos eco de versiones más ó

menos exageradas y algunas de ellas sin fundamento sólido, parece ser que llegaron á esta población un abogado de Barcelona, acompañado de un delegado de la autoridad, con objeto de tener una entrevista con alguna persona residente en esta villa, dando por resultado que se la llevarán consigo (ignorando si en calidad de detenido) en dirección á Figueras.

Nos abstenemos de decir por hoy nada más, prometiendo rectificar en lo que sea rectificable, ó de dar más noticias sobre el particular si las adquirimos concretas.

J. LLINÁS Y C.^a—Banqueros.—Ciudadanos 16.—Compran con beneficio, cupones de Exterior, Cubas y otros. Compran y venden valores al contado.—Reciben órdenes de bolsa.—Abre cuentas corrientes con interes.

CAJA DE AHORROS DE GERONA.—Ciudadanos 16 y Liebre, 2.—Imposiciones al 5 por 100 anual desde 10 ptas.—Idem al 3.50 por 100 desde una pta.—Se admiten los lunes, jueves y sábados de 9 á 1 y los domingos e 10 á 12.

Para las devoluciones los mismos días y horas.—Se facilitan gratis prospectos para los demás detalles.

Crónica general

España

Telegrafían de Jaén manifestando que ha sido encarcelado el director de un periódico silvelista de aquella capital á consecuencia de haber publicado un suelto adhiriéndose á la conducta seguida por la prensa madrileña con motivo de los recientes sucesos.

—Se han recibido telegramas de Cuba diciendo que la insurrección está localizada en la provincia de Santiago, sin precisarse el número de los rebeldes, pero afirmándose que solo una mitad de ellos están armados, no ocupando ninguna población ni posición importante.

Sus únicos jefes son Guillermon y Amador.

Han llegado á Santiago cuatro batallones peninsulares, preparándose á operar otros ocho más.

Los cabecillas Martí y Máximo Gómez se encuentran en Santo Domingo.

Marco está en Puerto Limón.

—Dicen de Ceuta que en una playa cercana á dicha plaza se han encontrado restos de un bote y otros efectos que se supone pertenecían al *Reina Regente*.

—El ministro de Marina ha ordenado que salga por última vez el *Alfonso XII* en busca del *Reina Regente*, llegando hasta la isla de Madera y después hasta Cabo Blanco, llevando suficientes víveres y carbón.

—Dice un telegrama de Cádiz:

El abordaje de los vapores *Puerto Mahón* y *Lista* ocurrió en las inmediaciones del bajo «Puercas».

El *Lista* quedó con seis planchas hundidas, calculándose en 15.000 pesetas los daños que sufrió.

El *Puerto Mahón* quedó con el botalón destrozado.

Hubo grandísima alarma entre el pasaje de ambos buques; pero pronto cesó, porque los dos ganaron sin gran dificultad el puerto.

Se ha ordenado al crucero *Marqués de Molins* esté listo para marchar á Canarias, donde quedará en expectativa.

El viaje se relaciona con los sucesos de Rio de Oro.

Se carece de noticias de la factoría desde que se supo el intento último de los moros.

Reina alguna alarma.

—Una comisión de representantes de las dos tendencias más opuestas de la Asamblea republicana se ha reunido para buscar una transacción respecto al desacuerdo que existe y que cada vez se acentúa más.

Pero hoy no se ha llegado á un arreglo y considérase difícil que se logre.

La sesión de esta tarde se ha invertido en discutir la proposición del señor Dualde, en que pide éste se adopte el procedimiento revolucionario, más sin dejar por ello de acudir á los comicios cuando las circunstancias lo exijan.

—También ha celebrado una reunión la minoría republicana del Congreso, para acordar la línea de conducta que ha de observar al reanudarse las sesiones.

Los señores Salmerón y Azcárate han sostenido una discusión bastante acalorada.

Quería el señor Azcárate que al discutirse la crisis se acusara de los sucesos últimos al general Martínez Campos.

Aunque en el fondo estaba conforme con lo pedido, el señor Salmerón quería se acusara al ejército de desorganizado y á parte de la prensa de que carece de sentido moral.

Esta proposición fué desechada después de larga y viva discusión, por estimársela antipatriótica.

—Copiamos de *El Correo Español*:

«Los Sres. Duques de Madrid, que se hallaban en Alejandría de Egipto á mediados de mes, tenían propósito de completar su peregrina-

ción visitando al regresar á Europa la casa santa de Loreto, próximamente á fines de Marzo, y yendo desde allí á Venecia.

Para satisfacción de las muchas personas que nos preguntan dónde deben dirigir sus felicitaciones el 30, cumpleaños de Carlos VII, podemos, por consiguiente, anunciar que las cartas y telegramas deben enviarse al Palacio Loredan, donde el augusto proscrito se hallará aquel día ó muy poco después.

Extranjero

Segun telegrama de Hong-Kong, fechado el 22, los japoneses han atacado las islas llamadas de los Pescadores.

El ejército chino se resiste valerosamente.

The Standar publica en su edicion de hoy un telegrama de Nueva York en el que se asegura que el Japon se muestra dispuesto á aceptar el pago de la indemnizacion de guerra en títulos de renta china, queriendo de esta suerte impedir toda ingerencia europea y la acumulacion repentina de capitales improductivos.

—En París se ha recibido un despacho de origen autorizado en el cual se fijan las condiciones que el Japon impone á la China para aceptar la paz.

Dichas condiciones son:

Cesión al Japon de la isla de Formosa.

Independencia de Corea.

Pago de una indemnización de guerra, garantida por la renta de Aduanas, cuya administración será intervenida por funcionarios japoneses.

Derecho á ocupar militarmente, hasta el pago completo de la indemnización, ciertos puntos de Mandchuria y varias plazas fuertes del imperio chino.

Y finalmente, la entrada de las tropas en Pekin antes de concertarse la paz.

Es opinion general en los círculos diplomáticos que el atentado de que ha sido víctima el general chino Li-Hung-Chang, atenuará mucho las exigencias del Japon para concertar la paz con la China.

—Un telegrama de Roma desmiente que el Santo Padre haya sido consultado con motivo del proyectado matrimonio entre el duque de Aosta y la princesa Elena de Orleans.

El Papa, añade el telegrama, no ha necesitado intervenir en el proyectado enlace, siendo como son católicos los príncipes contrayentes.

LA PREVISION

Sociedad española de seguros sobre la vida,
domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de pesetas

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicias, etc.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad; por él se constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados, se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de esplicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona: **NARCISO BOADA GÜYTÓ**, Calle Beatas, 2

DE ACTUALIDAD

Los hechos hablan, y con lenguaje elocuente, con voz atronadora. Un Estado que no tiene por fundamento de su vida política otra cosa que las ambiciones pequeñas de los elementos que la constituyen, cae necesariamente en ese absolutismo cuyo único derecho es el derecho de la fuerza.

Hace tiempo, mucho tiempo, que presentíamos el golpe recibido por el ministerio que más conforme se muestra con los principios democrá-

ticos. Sagasta fué el que con más osadía escupió al cielo y sobre él debía caer el salvazo; él fué quien llevo, dentro de la monarquía, mas adelante los principios democráticos, y sus funestísimas consecuencias debían hacerle necesariamente, la primera víctima.

La tiranía ejercida por diez, es tan tiranía como la ejercida por uno solo; pero los demócratas dan en llamarle libertad, hasta que uno de los diez se levanta con el santo y la limosna.

Esto fué lo que aquí ha pasado.

Mientras el Ejército ejercía de dictador teniendo por uno de sus dictados á los sagastinos; mientras la tal dictadura se ejercía únicamente sobre el país, esos políticos que dicen muy serios que caen del lado de la libertad, nos decían en todos los tonos que la nación española garantizaba el ejercicio de todos los derechos; nos aseguraban que ningun otro pueblo vivía la vida de libertad que se vive en España. Cuando el Ejército á los esclavizados añadió un esclavo más; cuando con la misma fuerza que imponía al país un régimen y unas instituciones impuso á los *celebérrimos leaders* de la democracia una línea de conducta, entonces á voz en cuello dicen que la libertad ha muerto.

Sí; la libertad ha muerto; pero murió el día en que el último voluntario de la monarquía tradicional rompió su espada y fué á llorar en país extranjero las desventuras de la patria; la libertad ha muerto en brazos de los Esparteros y Sagastas; la libertad ha muerto al son del himno de Riego.

Los republicanos, los carlistas, los indiferentes en política, todos lloran la muerte de la libertad sobre la misma tumba.

Los argumentos que mil veces en defensa de nuestra causa habían expuesto los defensores de la monarquía tradicional, toman cuerpo en hechos; hablan con voz de trueno. La libertad verdadera, la libertad que hemos predicado siempre, esperaba sin duda estos sucesos vergonzosos, para que una vez triunfante, no vuelva el sofisma á borrarla de nuestras leyes.

Dentro del régimen histórico, no sería nunca posible la transgresión de las leyes fundamentales que ponen al individuo en el caso de desconocimiento de sus derechos y sus deberes; en esta situación tristísima que nadie sabe hasta que punto tiene asegurado el respeto de su personalidad.

Cuando los límites de España casi llegaban á confundirse con los del mundo; cuando las circunstancias históricas, hicieron de nuestro pueblo

un pueblo guerrero, los derechos no se vieron nunca amenazados y los millones de hombres que bajo el amparo de nuestro gobierno vivían, tenían confianza absoluta en que nadie tenía fuerza superior á la fuerza de su derecho.

Sucesos como el presente abrirán los ojos á los pocos que se resisten á la evidencia, y entonces, cuando con luz cenital quede alumbrado el pasado glorioso y el triste presente, todos verán como bandera digna del sacrificio, esta queridísima bandera nuestra que ha de volvernos á colocar en el lugar que nos corresponde entre los pueblos, en la vanguardia de las naciones, á la meta del verdadero progreso.—A.

LOS SEÑORES DUQUES DE MADRID EN TIERRA SANTA

Jerusalén 25 Febrero.

El sábado 23, después de oír Misa en San Salvador, entraron nuevamente los Duques de Madrid en el interior del convento para complacer á Doña Elvira, que deseaba admirar más de cerca los magníficos ornamentos que poseen los PP. Franciscanos, y que todos, con rarísimas excepciones, proceden de antepasados de D. Carlos, pues son regalos de Soberanos de las Casas de Borbón, de Austria, de Braganza y de Saboya, sus cuatro apellidos. El más venerable de aquellos objetos es la casulla de San Luis, los de mayor gusto los dados por María Teresa, y los más ricos los enviados por Carlos III cuando reinaba en Nápoles, que consisten en custodias y báculos cuajados de pedrerías y un retablo de altar de plata maciza, evaluado todo en varios millones de duros.

Por la tarde excursión al valle de Josafat y el monte Olivete.

El famoso valle de las lágrimas, del recogimiento y de la muerte es el lugar de la tierra más adecuado por su aspecto mismo de desolación y de tristeza para inspirar meditaciones fúnebres. Un torrente sin agua, el Cedrón, rocas peladas, raquíuticos arbustos, áridas montañas, fragmentos de tumbas violadas, y en la pared que lo cierra casi perpendicularmente, embutido un centenar de casuchas tan míseras y pobres, que hay que mirarlas muy de cerca para conocer que son otra cosa que agujeros abiertos en la peña; tal es el aspecto del lúgubre valle, cuya extensión será de cuatro kilómetros por 200 metros de anchura media, si bien hay sitios en que es muchísimo más angosto. En el fondo se levanta una leprosería, como el monumento más adecuado para aquella decoración de muerte.

Dos cementerios le dominan, el musulmán por la parte inmediata á la ciudad y el judío hacia el monte Olivete.

Innumerables son los recuerdos del Antiguo y del Nuevo Testamento que cerca el celeberrimo valle. Allí se enseña la tumba de Absalón, el lugar del sacrificio de Melchisedech, el sitio donde se ahorcó Judas en una higuera, las tumbas de Zacarías y de Santiago el Menor, el lugar del mar-

tirio de Isaías, el punto en que se retiraron los ocho Apóstoles que no acompañaron al Redentor á Getsemaní, y la piscina y fuente de Siloé, en la primera de las cuales curó Jesús, según el Evangelio, al ciego de nacimiento, y en la segunda donde según la tradición, lavaba la Santísima Virgen los pañales de su Divino Hijo en días que habitó la casa del viejo Simeón.

Sobre uno de los lados del valle de Josafat, al Oriente de Jerusalén, se levanta una escarpada colina, famosa también entre todos los lugares santos, el monte Olivete, desde el cual se verificó la gloriosa Ascensión á los Cielos de Nuestro Señor.

Subiendo á él por uno de los senderos que parten de Getsemaní se pasa por el sitio donde Jesús lloró sobre la ciudad deicida y se llega al solar donde se elevó la basílica construída en honor de la Ascensión por Santa Elena, reemplazada hoy por una mezquita. En el interior de ésta se conserva, venerada por los musulmanes al igual que por los cristianos, la roca calcárea en la que el Redentor dejó estampadas las plantas de los pies al remontarse al Cielo. Las huellas de ambas plantas han sido visibles durante siglos enteros, pero hoy no se conserva más que la izquierda, habiendo borrado la otra los mismos peregrinos á fuerza de arrancar fragmentos de la roca.

La mezquita del monte Olivete se convierte en iglesia cristiana tres días al año. Los turcos la ceden á los PP. Franciscanos desde la vigilia de la Ascensión hasta el día siguiente de esta fiesta, y les permiten cubrirla de tapices y llenarla de altares y cantar en ella las glorias del Crucificado, pues los musulmanes miran á Jesús como un gran Profeta, el mayor después de Mahoma, y creen en su Ascensión á los Cielos lo mismo que nosotros, con la diferencia de que no admiten que muriese en la Cruz. Según ellos, Dios le consideró tan santo y tan grande, que quiso eximirle de las tristezas de la muerte y lo arrebató vivo al Cielo, para lo cual apenas se decidió su prisión cambió la fisonomía de Jesús en la de Judas, y viceversa para engañar á jueces y sayones de suerte que el mal Apóstol fué el crucificado, en castigo de su sacrílega traición.

También á la Virgen la veneran como madre de tan gran Profeta, y á la fuente de Siloé, de que hablamos más arriba, la llaman Ain Sitti Maryam, fuente de la Señora María.

Al bajar del monte de la Ascensión á la ciudad se visitan dos de los santuarios de mayor devoción, la capillita erigida en el sitio en que los Apóstoles compusieron el Credo, y la iglesia del *Pater*, que señala el sitio donde Nuestro Señor enseñó por segunda vez la oración dominical á sus discípulos.

Esta iglesia de gran culto durante la dominación de los Cruzados, fué después arrasada, pero ha podido al fin reedificarse en este siglo, y hoy está confiada á una Comunidad de Religiosas Carmelitas.

D. Carlos, después de haberla visitado y ganado la indulgencia plenaria que allí se concede, manifestó deseos de saludar, con Doña María Berta y

Doña Elvira, á la Superiora, la cual le recibió en el locutorio carmelitano, sin saber otra cosa sino que era un Príncipe y que se llamaba el Duque de Madrid, nombre poco familiar para la buena Religiosa.

Habiendo en el curso de la conversacion hablado el augusto viajero de su madre, hubo de decir que tambien se hallaba desde hace más de veinte años en un convento de Santa Teresa.

—A otra santa Princesa que vive con las hijas del Carmelo he escrito yo hace poco—dijo la Superiora.

—¿Cómo se llama?

—La archiduquesa Beatriz en Graz.

—Precisamente esa es mi madre.

—¡Cómo es posible! ¡Esa señora de quien es madre es de D. Carlos!—replicó la Carmelita muy asombrada.

Fáciles son de imaginar las explicaciones que siguieron á esta ingenua exclamacion, de la que fué la primera en reir la Religiosa, que solo entonces se enteró de quienes eran los visitantes, descorriendo en seguida la cortina del locutorio y dejándose ver, pues los estatutos de la Orden dan este privilegio á todos los descendientes directos de San Luis, para los cuales se suspende el rigor de la clausura.

Al abandonar el convento admiraron el hermoso patio, cuyas paredes están cubiertas de azulejos, en los cuales se lee el Padre nuestro en todas las lenguas.

Ayer domingo asistieron los augustos viajeros á la Misa cantada en San Salvador, y visitaron despues el convento de Maria Reparadora, donde tuvieron el gusto de hallar dos Religiosas españolas, y otras que habian residido mucho tiempo en España y hablaban perfectamente nuestra lengua.

En cuanto á los Franciscanos españoles residentes en Jerusalén, son tantos que no queremos nombrar á ninguno por no incurrir en alguna omision. Los duques de Madrid y la infanta los buscan, como es de suponer con preferencia, y han recibido de casi todos ellos preciosísimas reliquias y recuerdos inestimables de Tierra Santa.

Hoy no es verosímil que pueda verificarse ninguna excursion, pues los augustos viajeros y sus guías se hallan bloqueados en Casa Nova por una lluvia torrencial, doblemente molesta cuando se llega de clima tan cálido y tan seco como el de Egipto.

En Palestina no llovía desde Noviembre del año pasado, y la ansiedad era grande, no solo por el temor de perder la cosecha, sino porque en este país no se bebe más que el agua de las cisternas, y éstas principiaban á agotarse.

Para implorar la lluvia dispusieron los Franciscanos un triduo, y Dios los oyó de tal manera que desde el tercer dia de rogativas no ha cesado de caer un verdadero diluvio, tan benéfico para los campos como desagradable y molesto para los peregrinos.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Día 26 Marzo 1895.

Valores del Estado.

	Contado.	Fin mes.	Próximo.
Interior.		73'95	
Exterior.		83'42	
Amortizable.	82'75		
Cubas, emision de 1886.	107'87		
Cubas, idem de 1890.	98'25		

Acciones.

Banco Hispano Colonial.	00'00
F.-C. Norte de España.	26'45
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.	24'00
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.	0'00

Oro.

Centenes Alfonso.	5'60
Centenes Isabelinos.	8'60
Onzas.	6'10
Cuartos.	5'70
Oro pequeño.	3'30
Aumento.	00'00

Se toman.

Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal

Obligaciones.

	Contado.
Almansas 5 por 100.	76'50
Francias 6 por 100.	95'62
Idem 3 por 100.	53'00
Cédulas no hipotec. 6 por 100.	91'00
Orenses 3 por 100.	30'00

Bolsa de Madrid.

Interior.	00'00
-----------	-------

Bolsas extranjeras.

Giros.	7'30
PARIS. Renta Exterior.	77'93
Accs. f.-c. Norte Esp.	116'00
LONDRES. Renta Exterior.	00'00

Billetes de Banco.

Ingleses.	25'50
Franceses.	5'60
Italianos.	1'00
Suizos.	5'50

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Día 23 de Marzo de 1895.

Oro.

Operaciones.

Centenes Alfonso.	6'30 por 100
Onzas.	6'70 » »
Centenes isabelinos.	9'60 » »
Monedas 20 pesetas.	6'30 » »
Oro pequeño.	3'70 » »

(Precios de compra).

Cupones.

VENCIMIENTO PRÓXIMO.

Operaciones.	
Billetes Hip. Cuba.	6'00 beneficio
Exterior.	5'90 idem.
Interior y Amort.	2'00 daño.

Giros.

Operaciones.	
Francos 8 dias vista.	7'10
Libras 30 dias vista.	26'95

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los países, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados en bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca

Sección de anuncios

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

D. Juan Costa y Coll.

Esquerra, 32, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

FABRICA DE PIANOS

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

BARCELONA

GRAN REGALO

á los señores suscritores de EL BALUARTE

MAGNÍFICA OLEOGRAFÍA

Fiel reproducción del cuadro del inmortal MURILLO representando la

MATER DOLOROSA

y forma pareja con la colección de Murillo que con verdadero éxito hemos publicado de San José, Purísima, San Juan y Sagrada Familia.

ASUNTO. El aplauso que al solo nombre de **MURILLO** por todas partes resuena, las mil y mil fervorosas plegarias que ante sus adorables Vírgenes diariamente dirigen al cielo las apiñadas muchedumbres en nuestros tiempos, es motivo mas que suficiente para la publicación de la **DOLOROSA** de **MURILLO**.

Es de admirar la manera magistral como **MURILLO** compuso este magnífico cuadro. Es su rostro de Virgen pura y agobiada por el dolor, como **MURILLO** supo interpretar sus famosas Vírgenes. En primer término están dos querubes aconjugados contemplando la corona de espinas y clavos con que Nuestro Señor fué crucificado, una gloria resplandeciente ilumina el rostro de la **VÍRGEN** rodeada de angelitos y en el fondo se adivina el Santo Calvario.

Esta magnífica oleografía es la que se ofrece por la insignificante cantidad de pesetas 3'50 el ejemplar siempre que se acompañe el adjunto cupón apesar de ser una obra de primer orden y medir 88 por 60 centímetros.

VALE hasta 7 de abril de 1895	Cupón prima	3.50 PESETAS
	MATER DOLOROSA	
	Vale por. ejemplares.	
	Librería de D. José Franquet y Serra, Platería, 26, Gerona.	

INSTRUCCIONES

Córtese el cupón y acompañando 3'50 pesetas se entregará un ejemplar de la **MATER DOLOROSA** de **MURILLO** en Gerona, librería de José Franquet y Serra, calle de la Platería, núm. 26.

NOTA.—Los señores suscritores de fuera de esta capital que deseen adquirir la oleografía que se ofrece, deben hacerlo dirigiéndose á la misma librería que indica el cupón incluyendo pesetas 4'50 en letra de facil cobro, giro mútuo ó sellos de correos, y les será remitida franco de portes y certificada. Se suplica que el nombre y la dirección sean bien legibles.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica.

Jarabe de Hipopósfitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

Cafés de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,
tostados diariamente.

FABRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA

Telegramas

Madrid, 26 (á la 1 madrugada).—Han chocado en aguas de Cádiz los vapores «Lista» y «Puerto Mahón», resultando ambos con averías.

Ha sido encarcelado en Almería en virtud de un proceso militar el director del *Grillo*.

Espérase la dimisión del general Calleja; es posible que lo reemplace el general Gamir.

Telegrafían de Bilbao que esta mañana se ha verificado la reunión de los obligacionistas de la línea de Tudela á Bilbao para protestar contra los acuerdos de la Compañía del Norte de pagar los cupones en pesetas en vez de francos.

La reunión no llegó á tomar acuerdo definitivo por no hallarse representadas 30,000 obligaciones; pero cambiáronse impresiones señalándose acuerdos que serán definitivos en la próxima reunión.

Los comisionados que fueron á Madrid dieron cuenta de la entrevista que habían celebrado con el señor Rodríguez Sampedro y los representantes de la Compañía del Norte.

Varios asistentes expusieron opiniones acordando que se levantara acta notarial protestando contra el anuncio del pago de los cupones de las obligaciones en pesetas.

Ante estas manifestaciones de los comisionados hay probabilidad de que la empresa del Norte abone los cupones al seis por ciento. Señaláronse temperamentos de concordia.

Acordóse nombrar otro vocal para la comisión y celebrar nueva junta antes de fin de mes.

Como se asegura que el general Calleja ha dimitido el mando superior de la isla de Cuba, se indica para sustituirle el general Gamir, pues decididamente no va á la Antilla el general Martínez Campos.

Durante los ocho primeros meses del actual ejercicio económico se han recaudado cinco millones de pesetas más que en igual período del ejercicio anterior.

Paris, 26 (á las 8 mañana).—Un incendio colosal ha destruido en Mentón seis casas y dos almacenes de depósito de maderas.

Le Quotidien dice que los Estados Unidos pretenden quitar á España la isla de Cuba, y que con este objeto buscan crear un conflicto con motivo de la cuestión del vapor «Alliance».

El virrey Li-Hung-Chang, negociador de la paz con el Japón, se halla gravísimo.

La bala que le disparó un japonés le ha fracturado el pómulo izquierdo. El autor del atentado ha sido decapitado.

Weymouth.—La goleta francesa «María Elena» chocó con otra desconocida naufragando aquélla y salvándose afortunadamente la tripulación. El ejército japonés se ha apoderado de Fischer.